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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

РАВНЯЙСЬ, ПРИЗЫВНИКИ!
13 парней из Знаменского района от�

правляются в эти дни на армейскую

службу.

В районе отмечают, что сельские парни
нередко выбирают армию как первую сту�
пеньку будущей карьеры. В настоящее вре�
мя в вузах военного профиля учатся зна�
менцы С.Семочкин, А. Шарков, С. Мацокин.
Недавно курсантом Академии ФСО стал вы�
пускник Глотовской средней школы Алексей
Жгельский.

Сегодняшних призывников напутствовал
на честную службу Отчизне настоятель цер�
кви Божией Матери Знамение отец Васи�
лий. 

ЛИВЕНСКИЕ 
АВТОМОБИЛИСТЫ 

ПЕРЕХОДЯТ НА ГАЗ
В Ливенском филиале ОАО "Пассажир�

ская транспортная компания" скоро от�

кроется цех по переоборудованию

транспорта на газовое топливо. 

Раньше автомобилистам приходилось
обращаться за этой услугой в Орел, Воро�
неж, Липецк. Скоро такая возможность по�
явится и в Ливнах. Одним из первых в обла�
сти местное предприятие организовало на
своей базе капитальный ремонт автобусов,
число которых превышает уже 200 единиц.
Здесь же была открыта линия технического
контроля автотранспортных средств, благо�
даря которой уже прошло диагностику бо�
лее 500 единиц легкового, грузового, пас�
сажирского транспорта городских и сель�
ских предприятий, частных лиц. 

НОВАЯ ГАЗЕТА 
ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ

На днях учителя Новодеревеньковского

района Орловской области стали изда�

вать газету "Вести образования". 

Первый ее номер тиражом в 300 экзем�
пляров был распространен в школах и до�
школьных учреждениях районного центра и
сельских поселений. Газета вызвала боль�
шой интерес и желание педагогов принять
участие в подготовке очередных номеров. В
"Вестях образования" будут публиковаться
и школьники, рассказывая о любимых учи�
телях и школьных новостях, спортивных ме�
роприятиях и внеклассных увлечениях. Га�
зета, которая будет выходить раз в два ме�
сяца, издается в рамках нацпроекта "Обра�
зование".

ЕСЛИ ЗАВТРА ВОЙНА
С 25 октября по 21 ноября Главное уп�

равление МЧС по Орловской области

проводит конкурс приемно�эвакуацион�

ных пунктов.

На днях комиссия проверила готовность
четырнадцати сельских пунктов Мценского
района к приему эвакуируемых жителей из
районного центра на случай войны. По су�
ществующему плану, к примеру, в Подбере�
зовское  сельское поселение могут в случае
военных действий прибыть более трех ты�
сяч амчан. На это время местный Дом куль�
туры может быть переоборудован в прием�
но�эвакуационный пункт и по плану должен
быть готов распределять людей по насе�
ленным пунктам, относящимся к Подбере�
зовской сельской администрации. Послед�
няя проверка подобного масштаба состоя�
лась три года назад. 

КОРСАКОВСКИХ 
ДОЛЖНИКОВ ЗАМОРОЗЯТ?
Газ в квартирах тех жителей района, кото�

рые регулярно не расплачиваются с ком�

мунальщиками, может быть отключен.

О такой возможности говорилось на со�
вещании в районной администрации. По
данным жилкомхоза, все котельные готовы
к началу отопительного сезона, но в Ново�
малиново и микрорайоне "Березовый" на
ремонт помещений затрачено больше
средств, чем их поступает от жителей. За
газ платят единицы.

В некоторых российских регионах отклю�
чать должников этой осенью уже пытались.
В Воронежской области подобное отключе�
ние закончилось вмешательством прокура�
туры: ведь отключить хотя бы одну исправ�
но платящую семью в доме, где не платят
другие, незаконно. 

ДЕНЬ ТРУЖЕНИКА  
27 октября в Кромском районе отмеча�

ли сразу два профессиональных празд�

ника: День работника сельского хозяй�

ства и перерабатывающей промышлен�

ности, а также День работника автомо�

бильного транспорта и дорожного хо�

зяйства.

Первый открылся торжественным засе�
данием в районной администрации Кром�
ского района. На нем присутствовали 136
человек: ведущие доярки, комбайнеры, ру�
ководители колхозов и агрофирм, директо�
ра перерабатывающей промышленности
района. Лучшим работникам было вручено
около 50 почетных грамот и благодарствен�
ных писем с денежным вознаграждением.
Праздник продолжился концертной про�
граммой и застольем в кафе "Лакомка".

Второе тожество состоялось в тот же
день в ОАО "Пассажирская транспортная
компания". В ходе заседания глава Кром�
ского района И.Н. Митин вручил семь гра�
мот с денежным вознаграждением лучшим
работникам транспорта в районе.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

С
докладом на форуме
выступил полномоч�
ный представитель

Президента Российской Фе�
дерации в Центральном фе�
деральном округе Г.С. Пол�
тавченко. В обсуждении до�
клада приняли участие
представители Правитель�
ства РФ, депутаты Государ�
ственной Думы, представи�
тели законодательных орга�
нов субъектов РФ, входящих
в ЦФО. Большой интерес у
участников форума вызвало
выступление председателя
Орловского областно�
го Совета народных
депутатов Н.А. Воло�
дина. Во всех выступ�
лениях отмечалось,
что особенностью
данного совещания
стала практическая
направленность обсуждае�
мых вопросов и вносимых
предложений, их конкрет�
ность и реалистичность. В
ходе совещания были под�
няты вопросы состояния и
развития инфраструктуры
регионов, агропромышлен�
ного комплекса, проблемы и
перспективы их развития.
Центральное место в дис�
куссиях заняли вопросы
структурного реформирова�
ния и инновационного раз�
вития экономики, межреги�
онального экономического
взаимодействия. Рассмот�
рены вопросы развития
транспорта, информацион�
ных и коммуникационных
технологий, интеграции на�
уки и образования, законо�
дательного обеспечения
проводимых преобразова�
ний.

В качестве ключевого во�
проса совершенствования
законодательного процесса
в Российской Федерации
был рассмотрен вопрос о
расширении участия субъ�
ектов Российской Федера�
ции в формировании феде�

рального законодательст�
ва.

Участниками в своих вы�
ступлениях было подчеркну�
то, что подобные совещания
могут стать не только хоро�
шей дискуссионной пло�
щадкой по актуальным во�
просам развития регионов,
но и одним из механизмов
выработки путей их практи�
ческой реализации.

З а к о н о д а т е л ь н ы м и
(представительными) орга�
нами субъектов Российской
Федерации, входящих в
Центральный федеральный
округ, ведется системная

работа по обеспече�
нию эффективной
экономической поли�
тики. Основными за�
дачами этой работы
являются создание
правовых условий
для реализации структурных
реформ, промышленной и
инвестиционной политики,
развитие системы партнер�
ства государства и частного
бизнеса.

В
докладе и в выступле�
ниях было отмечено,
что пройден этап под�

готовительной работы по
правовому регулированию
экономических процессов.
Усилия законодательной
ветви государственной вла�
сти субъектов Федерации
направлены в первую оче�
редь на определение правил
поведения субъектов эконо�
мического процесса и со�
вершенствование механиз�
ма контроля за соблюдени�
ем этих правил. Создаются
правовые условия для циви�
лизованной конкуренции,
поддержки развития науч�

но�технического потенциа�
ла предприятий, содействия
повышению качества и кон�
курентоспособности отече�
ственной продукции. Вмес�
те с тем сегодня правовое
регулирование вопросов со�
циально�экономического
развития регионов нуждает�
ся в системном подходе.
Это позволит существенно
повысить качество правово�
го обеспечения государ�
ственной политики.

Кроме того, в процессе
подготовки макроэкономи�
ческих решений важную
роль играет их обоснование

перед общественностью,
которое должно стать необ�
ходимым элементом проце�
дуры принятия решений.

В настоящее время пер�
востепенное значение при�
обретает проводимая рабо�
та по обеспечению реализа�
ции приоритетных нацио�
нальных проектов.

В субъектах Федерации
проводится работа по при�
нятию нормативных право�
вых актов, внедрению схем
управления, обеспечиваю�
щих реализацию приоритет�
ных национальных проектов.
Осуществляется информи�
рование населения о содер�
жании и ходе реализации
проектов.

В то же время многие
проблемы законодательно�
го обеспечения достижения
указанных целей остаются
пока нерешенными. Суще�

ствуют обстоятельства, не
способствующие эффектив�
ной реализации приоритет�
ных национальных проектов.
В частности, на федераль�
ном уровне несвоевременно
осуществляются правовое
регулирование и обеспече�
ние регионов бюджетными
средствами. С опозданием
принимаются нормативные
правовые акты субъектов
Российской Федерации.

Основным механизмом
реализации нового подхода
к решению задач социаль�
ной сферы, как отмечали
участники совещания, явля�

ется расширение практики
использования современ�
ных социальных технологий,
совершенствование систе�
мы планирования социаль�
но�экономического разви�
тия территорий; развитие
системы контроля за дея�
тельностью органов госу�
дарственной власти субъек�
тов Федерации со стороны
политических партий, обще�
ственных организаций и
других институтов граждан�
ского общества.

С
оциальная политика,
проводимая органа�
ми государственной

власти, является основой
нового понимания качества
экономического роста. Од�
ной из важнейших задач в
русле этой политики являет�
ся создание взаимовыгод�
ных механизмов социальных

инвестиций бизнеса и об�
щества, что становится важ�
ным элементом переговор�
ной стратегии власти и биз�
неса.

Имеющиеся проблемы в
области формирования за�
конодательной базы серьез�
но тормозят решение важ�
нейших социально�эконо�
мических задач. Особенно
это касается совершенство�
вания законодательства, на�
правленного на развитие
рыночных отношений в аг�
рарном секторе экономики.
Это связано с рядом специ�
фических особенностей

этой отрасли: необходи�
мостью государственной
поддержки сельскохозяй�
ственных товаропроизводи�
телей, обеспечения продо�
вольственной безопасности
страны, государственного
регулирования рынка сель�
хозпродукции.

Значительным резервом
экономического роста явля�
ется развитие малого пред�
принимательства. Однако
действующие в настоящее
время федеральные и реги�
ональные законы о государ�
ственной поддержке малого
предпринимательства не
решают в полной мере
проблем, назревших в этой
сфере. Должен быть расши�
рен спектр деятельности го�
сударства и местного само�
управления по развитию ма�
лого предпринимательства,
в том числе по его организа�

ционной, финансовой и ин�
формационной поддержке.
Одними из основных на�
правлений развития под�
держки малого предприни�
мательства должны стать
снижение налоговой нагруз�
ки, расширение возможнос�
тей доступа к финансовым
ресурсам, сокращение из�
быточного административ�
ного давления.

Н
уждается в доработке
и приведении в соот�
ветствие с реалиями

сегодняшнего дня законо�
дательство о приватизации
государственного и муници�
пального имущества. Прио�
ритетной задачей является
совершенствование дей�
ствующего законодательст�
ва и правоприменительной
практики в этой сфере.

Эффективная инноваци�
онная деятельность невоз�
можна без совершенствова�
ния и создания новой нор�
мативной правовой базы,
гармонизированной с меж�
дународными нормами и
правилами. Инновационное
развитие экономики субъек�
тов Российской Федерации
непосредственно связано с
процессом интеграции на�
уки и образования, который
также требует правового
обеспечения. Процесс инте�
грации науки и образования
осуществляется в настоя�
щее время крайне медлен�
ными темпами.

Многие выступавшие от�
мечали, что существующая
сегодня степень участия ор�
ганов государственной вла�
сти субъектов Российской
Федерации в федеральном
законодательном процессе,

в частности при рассмотре�
нии и принятии федераль�
ных законов (особенно фе�
дерального закона о феде�
ральном бюджете), не дает
возможности в полной мере
учитывать региональные
особенности.

В условиях проводимой
налоговой реформы и пере�
распределения налогового
потенциала в пользу феде�
рального бюджета соб�
ственная доходная база
многих субъектов Россий�
ской Федерации, а также
муниципальных образова�
ний, сельских и городских
поселений оказывается не�
достаточной для выполне�
ния имеющихся у них полно�
мочий.

В
работе форума
приняли учас�
тие члены Со�

вета Федерации, де�
путаты Государствен�
ной Думы, представи�
тели Правительства
РФ, депутаты законо�

дательных органов субъек�
тов РФ и все депутаты Ор�
ловского областного Совета
народных депутатов.

По итогам работы были
выработаны рекомендации
Совету Федерации, Государ�
ственной Думе Федерально�
го Собрания РФ, законода�
тельным (представитель�
ным) органам государствен�
ной власти субъектов Рос�
сийской Федерации, входя�
щим в ЦФО, которые долж�
ны способствовать повыше�
нию эффективности зако�
нотворческой работы. Цент�
ральный федеральный округ
дал старт новому проекту,
новой форме общения зако�
нодателей на благо России.

Александр ТИХОНОВ.

Москва — Орел.

В ЦФО ДАН СТАРТ
НОВОМУ ПРОЕКТУ

(Окончание. 
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ЧУДО: ГОСУДАРСТВО
ВСПОМНИЛО 

ОБ ЭЛЕКТРОНИКЕ
Так дальше жить нельзя! — этим

рефреном отечественные элек�
тронщики развлекают себя страш�
но подумать как долго. Потому что
ситуация в мире микросхем меня�
ется стремительно. И отставшие,
последние здесь никогда — никог�
да! — уже не будут первыми. 

К сожалению, государство наше
слишком долго оставалось глухо к
проблемам электроники. Мы опас�
но отстали. Ведь "заторможенное"
развитие электронной компонент�

ной базы — реальная угроза наци�
ональной безопасности страны.
Разве не повод для тревоги тот
факт, что российский оборонный
комплекс использует в производ�
стве вооружений и военной техни�
ки только 35% отечественной
электронной компонентной базы.
А ведь речь идет о системах управ�
ления войсками, космическими
объектами, вооружении.

Есть мнение, у которого немало
сторонников, что нам вообще нет
смысла развивать собственную
микроэлектронику — зачем, если
можно купить любые мировые до�
стижения? А денег нам не зани�
мать — вон их сколько в стабили�
зационном "мешке"! Распростра�
ненное заблуждение. Никто нам не
продавал, не продает и не будет
продавать новейшие изделия мик�
роэлектроники специального ис�
полнения, предназначенные для
военной техники, уверен началь�
ник Управления радиоэлектронной
промышленности и систем управ�
ления Роспрома Ю.И. Борисов.
Кроме того, микроэлектроника до�
стигла такого уровня сложности,
что современные сверхбольшие
интегральные схемы становятся
узкоспециализированными и сис�
темоориентированными. Их при�
менение возможно лишь при со�
здании точных аналогов аппарату�
ры и систем, для которых такие
схемы изначально предназнача�
лись. Иначе говоря, российские
проектировщики должны будут ид�
ти по пути воспроизводства зару�
бежных разработок. А это — ре�
альный тупик. 

Резюме Борисова прозрачно:
если мы хотим создавать передо�
вую военную технику, если хотим
обеспечить технологическую неза�
висимость и информационную
безопасность всех наших элек�
тронных систем, в том числе и
гражданских, ключевые изделия
микроэлектроники необходимо
проектировать и производить в
России. 

Но как? Одна из наиболее рен�
табельных во всем мире отраслей
— микроэлектроника — в нашей
стране не развивается самостоя�

тельно на базе рыночных отноше�
ний. Причина проста: требуются
очень солидные начальные капита�
ловложения. В среднем одно мик�
роэлектронное производство об�
ходится в сумму, превышающую  2
млрд. долларов при трехлетнем
сроке окупаемости. 

А дальше — еще сложнее. Про�
биться со своей продукцией на бу�
квально кишащий "умными" изде�
лиями зарубежный рынок весьма
проблематично. А главное, по�
требность в электронике должна
очень чутко соотноситься с разви�
тием высокотехнологичных отрас�
лей. Всё тесно переплетено и вза�
имосвязано.

И... неподъемно без четкой, про�
текционистской, рассчитанной на
перспективу государственной по�
литики в этой области. Речь, конеч�
но, в первую очередь идет о финан�
сировании развития электроники —
базовой отрасли экономики.

И, кажется, чудо произошло:
электронщиков услышали. На са�
мом верху. В дело вмешался пре�
зидент В.В. Путин, подключился
Совет безопасности РФ. В итоге
стараниями Управления радио�
электронной промышленности и
систем управления Федерального
агентства по промышленности
подготовлен документ "Стратегия
развития электронной промыш�
ленности России". Она опирается
на нынешние экономические и тех�
нологические российские реалии,
на существующий научно�техниче�
ский потенциал и законодательную
базу. Предполагается, что реали�
зация всех прописанных в  рамках
стратегии программных мероприя�
тий  позволит восстановить науч�
но�технический и производствен�
но�технологический потенциал ми�
кроэлектроники и электронной от�
расли в целом и вывести её на со�
временный мировой уровень. Есть
надежда на прорыв в области но�
вых технологий в электронике, в
том числе нанотехнологиях, в био�
электронике и биочипах. Ожидает�

ся, что в 2011 году объем реализа�
ции продукции электронной про�
мышленности составит не менее
70 млрд. рублей. 

А чтобы все эти планы не оказа�
лись достоянием лишь бумаги, го�
сударство намерено вложить в
развитие российской электроники
невиданные доселе инвестиции —
23,2 млрд. рублей к 2011 году. Кро�
ме того, принято решение о разра�
ботке отдельной федеральной це�
левой программы "Развитие элек�
тронной компонентной базы на
2008 — 2015 годы  и далее на пе�
риод до 2025 года" с финансиро�
ванием, превышающим полтрил�
лиона! 

НОВЫЙ ЗАВОД — 
КАЖДЫЙ ГОД

Захватывает дух от таких сумм и
перспектив. Тьфу�тьфу�тьфу —
только бы не сглазить. 

На недавнем заседании колле�
гии Орловской области генераль�
ный директор ОАО "Приборостро�
ительная компания "Вектор" 
В.В. Меньшов выглядел именинни�
ком. Будучи под сильным впечат�
лением от "электронных" прави�
тельственных решений, Вячеслав
Валентинович рассказывал, как
орловские электронщики намере�
ны влиться в общегосударствен�
ное дело восстановления  отечест�
венной электроники. 

Конечно, здесь в первую оче�
редь — на это обратил внимание
губернатор области Е.С. Строев —
надо максимально использовать
открывшиеся возможности учас�
тия в федеральных целевых про�
граммах. Это шанс, подпитавшись
бюджетными финансовыми ресур�
сами, освоить передовые техноло�
гии, расширить производство вос�
требованной и конкурентоспособ�
ной на рынке продукции. 

Понятно, заглядывать в буду�
щее лучше с какой�то высоты. Уро�
вень орловской электроники, по
В.В. Меньшову, смотрится непло�
хо. Вот конкретные показатели. За
девять месяцев этого года выручка

от продажи продукции, товаров и
услуг по предприятиям "Вектора"
превысила 620 млн. рублей (142%
к соответствующему уровню 
2005�го), по группе предприятий
ОАО "Приборостроительная ком�
пания" "Протон" — около 420 млн.
рублей (128,3%). 

Предполагается, что в течение
двух ближайших лет рост объемов
производства достигнет 25 — 30%.
В денежном выражении годовой
прирост превысит 200 млн. руб�
лей. Как заметил Вячеслав Вален�
тинович, "это равнозначно строи�
тельству в области ежегодно по
среднему заводу". 

Еще несколько существенных
показателей, иллюстрирующих си�
туацию в отрасли. Средняя зар�
плата в сентябре составила 7450
рублей. Налоговые платежи в бюд�
жеты всех уровней по девяти меся�

цам — более 88
млн. рублей (темп
роста — 125%).

Острый инте�
рес, конечно, вы�
зывает вопрос о
шансах попадания

орловских предприятий электро�
ники в наделавшие большого шума
федеральные целевые програм�
мы. При формировании програм�
мы развития электронной компо�
нентной базы были созданы рабо�
чие группы по отдельным направ�
лениям техники. Как сказал В.В.
Меньшов, "наши специалисты ус�
пешно прошли этот этап: на кон�
курс, который в ноябре этого года
будет проводиться Федеральным
агентством по промышленности,
включено 14 работ с общим объ�
емом финансирования 256 млн.
рублей, в том числе 169 миллионов
— бюджетное финансирование". 

Обнадежила и встреча с началь�
ником Управления радиоэлектрон�
ной промышленности и систем уп�
равления Роспрома Ю.И. Борисо�
вым. "Состоялся очень заинтере�
сованный разговор, — заметил Вя�
чеслав Валентинович. — Итоги по�
ложительные — в программу мы
попадаем". Кстати, Борисов сам
скоро приедет в Орёл — ознако�
миться с производством, оценить
программы развития.

Ничего не скажешь, всё это об�
надеживает. Но это завтра орлов�
ской электроники. А что сегодня? И
сейчас идет активная работа в рам�
ках действующих целевых про�
грамм, связанных с развитием во�
оружений. Так, ОАО "Болховский
завод полупроводниковых прибо�
ров" и ОАО "Протон" активно инве�
стируются Московским институтом
теплотехники, ряд разработок ор�
ловских электронщиков финанси�
руется Минобороны. В значитель�
ных объемах вкладываются и соб�
ственные средства предприятий. 

В общем, правительственные
инициативы — бальзам на душу.
Очень хочется верить, что гранди�
озные программы развития отече�
ственной электроники не пости�
гнет печальная участь множества
других не менее головокружитель�
ных аналогичных починов государ�
ства: пошумели — и забыли.

Николай СОЛОПЕНКО. 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.)

— Владимир Анатоль�

евич, как удалось

предпринимателям

пережить эти месяцы?

— В федеральном зако�
не, несовершенство кото�
рого сейчас признают и в
правительстве, немало не�
суразиц. Некоторые пред�
приниматели оказались в
сложнейшей ситуации.
Трудности возникли по
многим причинам: не были
оформлены в собствен�
ность магазины, пришлось
менять статус индивиду�
ального предпринимателя
на юридическое лицо, увели�
чивать уставный капитал и т. д. 

Ситуация на алкогольном
рынке страны не может не
беспокоить. Основные проб�
лемы — обилие фальсифици�
рованной и контрафактной
продукции, необходимость
усиления контроля качества
спиртосодержащей продук�
ции, сложности внедрения
Единой государственной ав�
томатизированной информа�
ционной системы (ЕГАИС).

Практически был закрыт
доступ качественной алко�
гольной продукции в торговую
сеть, и тщательно отлаженный
механизм дал сбой. Многие
наши предприниматели поте�
ряли товарооборот и надеж�
ные связи. 

— У орловских предпри�

нимателей проблемы на�

чались сразу же после

вступления в силу нового

закона?

— Орловская область по
сравнению с другими регио�
нами оказалась в лучшем по�
ложении. В магазинах и на
складах после Нового года не�
достатка в спиртном не ощу�
щалось.

Но все понимали, что так
долго продолжаться не может.
Для нас, предпринимателей,
кризис начался 1 июля этого
года. В связи с отсутствием
новых акцизных марок исчез�
ла вся импортная продукция.
По этой же причине (а также
из�за отсутствия лицензий)
была приостановлена дея�
тельность наших ликеро�во�
дочных, винно�водочных заво�
дов. Неразбериха привела к
серьезному сбою. Например,
завод "Орловская крепость"
начал работать только в конце
февраля. Все это привело к
тому, что полки магазинов
опустели. Пострадали все: по�
требители, производители,
продавцы, прекратились от�
числения в бюджет... 

— Зато началось раздо�

лье для теневиков.

— Верно. Как следствие в
Белгородской, Липецкой, Во�
ронежской областях произо�
шли случаи массового отрав�
ления суррогатами. И в по�
следнее время ситуация ста�
новится все тревожнее.

— А в Орле? Народ ока�

зался сознательнее и

всякую дрянь употреб�

лять не стал?

— Если бы так… В этом го�
ду, по данным руководителя
Орловского территориально�
го управления Роспотребнад�
зора  Г.Л. Захарченко, в обла�
сти от отравлений суррогата�
ми умерло более 150 человек.

До сих пор в Орле попада�
ются на глаза вывески о про�
даже стеклоочистительной
жидкости "Кирюша". А в де�
ревнях этот яд замедленного
действия идет на ура — очень
дешевый.

— Как же обезопасить се�

бя от покупки некачест�

венного спиртного?

— Нужно приобретать его
только в крупных торговых
точках, которые борются за
имидж и не станут связывать�
ся с подделками. Там отрабо�
тана целая система защиты.
Она начинает действовать уже
с  поступления винно�водоч�
ной продукции на оптовые
склады. Ни в одном из солид�
ных магазинов не будут про�
давать паленую водку. Обна�
ружат ее при проверке — и хо�
зяина "задушат" штрафами,
лишат лицензии. 

— Ну а если все же поку�

паешь водку в павильо�

не, как определить — ка�

чественная она или нет?

— Если бутылку потрясти и
при этом появится шлейф пу�
зырьков, лучше от покупки от�
казаться. Стоит обратить вни�
мание и на упаковку: правиль�
но ли наклеены этикетки, за�
щищен ли колпачок (лучше,
если он будет запечатан цел�
лофаном). Остальные тонкос�
ти может распознать только
специалист.

Ирина СОКОЛОВА.

КАК ВЫЙТИ 
ИЗ «КРЕПКОГО» КРИЗИСА?

«ВЕКТОР» РАЗВИТИЯ
ОРЛОВСКОЙ ЭЛЕКТРОНИКИ
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СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ВАКЦИНАЦИЯ ОТСТАЕТ
ОТ БОЛЕЗНЕЙ

С начала этого года в Орле зарегист�
рировано 73 тысячи случаев инфек�
ционных заболеваний, что на 10%
больше, чем за аналогичный период
прошлого года. 90% из них — грипп и
острые респираторные вирусные ин�
фекции. Половина заболевших — де�
ти до 14 лет. 
Такую информацию представил на

очередном рабочем совещании в адми�
нистрации города заместитель руково�
дителя территориального управления
Роспотребнадзора по Орловской облас�
ти А.П. Румянцев.

Участились случаи регистрации и та�
ких инфекций, как сальмонеллез, вирус�
ные гепатиты "В" и "С" (в два раза),
краснуха (в пять раз). Основная мера
профилактики — вакцинация. По некото�
рым видам заболеваний она проходит
успешно, по ряду других — недостаточ�
но активно. Например, прививками от
кори охвачены лишь 18% от общего чис�
ла подлежащих вакцинации горожан. В
этом году необходимо привить от ряда
инфекционных заболеваний дополни�
тельно к национальному календарю при�
вивок 138 тысяч 500 человек. Активиза�
ции этой работы будет способствовать
реализация национального проекта
"Здоровье".

ОРЁЛ СЧИТАЕТ ДЕНЬГИ
Как сообщила на рабочем совеща�
нии в мэрии начальник финансового
управления администрации Орла
А.Н. Коробова, бюджет города за 9
месяцев текущего года исполнен на
1 миллиард 216 миллионов рублей,
или на 101,5%. 
По сравнению с аналогичным пери�

одом прошлого года почти на 170 милли�
онов рублей увеличились собственные
доходы. Основная часть этих средств на�
правлена на повышение заработной пла�
ты работникам бюджетной сферы. Вмес�
те с тем недополучено поступлений от
уплаты единого налога на вмененный до�
ход, арендной платы за землю, а также
от реализации имущества. 

Из областного бюджета за истекший
период получено 384 миллиона рублей,
или 73,3% годовых назначений. 

Бюджет города по расходам испол�
нен на 94,3%. На капитальное строи�
тельство израсходовано 76 с половиной
миллионов рублей, или 87% от заплани�
рованной на год суммы годового бюдже�
та. В том числе более 53 миллионов —
на строительство Александровского мо�
ста. Расходы на жилищно�коммунальное
хозяйство составили 152,3 миллиона
рублей. Из них 82 миллиона направлено
на благоустройство города, 19 милли�
онов — на капитальный ремонт жилого
фонда.

На образование, культуру, здравоох�
ранение, физкультуру, социальную сфе�
ру израсходовано почти 68% общего
объема бюджетных средств. В настоя�
щее время идет формирование бюджета
Орла на 2007 год.

НЕ НАВРЕДИ!
В отделе образовательных услуг ор�

ловской областной библиотеки име�

ни И.А. Бунина работает книжная вы�

ставка под названием "Во вред здо�

ровью, семье, потомству".

Её цель рассказать, как алкоголь и ку�
рение влияют на личность и здоровье
человека, каковы причины и следствия
этих пагубных пристрастий. В изданиях
приведены данные научных исследова�
ний и клинических наблюдений, под�
тверждающих связь курения с некоторы�
ми тяжелыми заболеваниями.

Учёный И.Г. Ураков в книге "Алкоголь:
личность и здоровье" доказывает отри�
цательное воздействие даже малых доз
алкоголя на различные функции организ�
ма, описывает причины, приводящие к
злоупотреблению спиртными напитками. 

В серии "Библиотека учителя" пред�
ставлено учебное пособие "Проблемы
подросткового алкоголизма и курения".
Как избавиться от алкогольной зависи�
мости, расскажет книга А. Добровича и
К. Сурнова "Отрезвление". 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

ЗАПАХ ПОЛИТИКИ
Впрочем, политикой на сессии

все�таки запахло. Уже в конце за�
седания, когда осталось лишь не�
сколько технических вопросов и,
казалось бы, ничто бури не пред�
вещало, члены КПРФ вдруг прого�
лосовали против передачи учреж�
дений соцзащиты под юрисдик�
цию областных властей. По про�
цедуре для принятия решения не�
обходимо было 2/3 голосов, а кое�
кто из депутатов уже покинул за�
седание. И дружное коммунисти�
ческое "против" заблокировало
принятие этого важного вопроса. 

Учреждения соцзащиты пере�
даются в область в соответствии
со 122�м законом. Ранее (в том
числе и в этом году) их финанси�
рование осуществлялось за счет
региональных субвенций, которых
в 2007�м уже не будет. Не пере�
дать соцзащиту в область сейчас
— значит, лишить людей зарпла�
ты, а подопечных этих учреждений
— заботы соцработников. Каза�
лось бы, это понятно всем. Во�
прос на заседание внесла мэрия.
Почему  КПРФ выступила против
А.А. Касьянова? Слово один за
другим взяли заместитель мэра
по социальным вопросам 
Л.А. Сальникова, председатель
горсовета В.И. Уваров и, наконец,
сам орловский градоначальник.
Все убеждали строптивую фрак�
цию в необходимости принятия
решения. В.И. Уваров поставил
вопрос на переголосование. Со
второй попытки решение все�таки
было принято, но осадок, как го�

ворится, остался. Как и вопрос:
каких сюрпризов следует ожидать
от партийцев в будущем?

Однако политика заняла не бо�
лее тридцати минут. В последую�
щие  пять часов депутаты работа�
ли плодотворно и конструктивно
над проблемами города.  

Наконец�то были согласованы
кандидатуры на посты глав райо�
нов города. Многих удивил мэр,
который представил горсовету в
качестве главы Советского района
А.М. Склярука. Ранее А.А. Касья�
нов предлагал назначить здесь
главой В.Д. Бочарова. Другие рай�
онные начальники (в Железнодо�
рожном — Ю.М. Тарасов, в Север�
ном — Л.Н. Кирдеева, в Завод�
ском — М.С. Поздняков) — из�
вестные и ожидаемые фигуры. 

МИНА ПОД ДОРОГИ
Как обычно, одним из первых в

повестке дня стоял вопрос о кор�
ректировке бюджета. 11 милли�
онов рублей дополнительных до�
ходов были распределены поне�
многу между учреждениями здра�
воохранения, образования и куль�
туры.  Утверждено заимствование
25 миллионов рублей в банке под
11 процентов годовых. Львиная
доля этих средств (14 млн.) пред�
назначена "Спецавтобазе". На
предприятии, которое взяло на
себя после банкротства МУП ДЭУ
кроме функций по очистке города
еще и ремонт дорог,  сложилась
тяжелая обстановка с финансиро�
ванием. На пороге зима, когда
расходы по очистке городских
улиц резко возрастут, а бюджет�
ные средства по финансированию
этих работ уже исчерпаны. 

Такая мина была заложена еще
в прошлом году, когда предыду�
щий состав горсовета утвердил
расходы управления коммуналь�
ного хозяйства на уровне 2001 го�
да — в размере 53 миллионов
рублей (для сравнения: в 2003 го�
ду эта цифра составляла 
101 млн.). Так что поправки в бюд�
жет города по этой строке будут,
видимо, и на двух последующих
сессиях. В связи с заимствовани�
ями дефицит бюджета города к
концу года достигнет 9,6 процента
(159 миллионов рублей). 

Однако те крохи, что способен
выделить город, проблему с доро�
гами не решат. По мнению мэра,
Орлу нужно не менее 200 милли�
онов рублей в год на ремонт и
строительство дорог. После об�
суждения положения с дорожным
строительством стало ясно, что
без помощи областных властей не
обойтись. Еще год�два такого фи�
нансирования, и орловские доро�
ги могут превратиться в "направ�
ления". Горсовет принял решение
обратиться за помощью к губер�
натору области Е.С. Строеву. 

"ДЕНЬГИ ВСЕМ 

ПОРОВНУ"
При обсуждении выполнения

программы наказов избирателей
многие депутаты высказывали уп�
реки в адрес администрации. На
вопрос заместителя председате�
ля горсовета М.В. Вдовина:
"Сколько средств из запланиро�
ванных на эти цели 20 миллионов
уже потрачено?" — никто из пред�
ставителей мэрии не смог дать

точного ответа. Прокомментиро�
вал ситуацию мэр: "Все, что мы
делаем по благоустройству горо�
да, это наказы избирателей. На
эти цели уже потрачено более 50
миллионов".

Однако депутатов интересова�
ли конкретные проблемы по их ок�
ругам. И.М. Цуканов: "Когда будет
ремонтироваться мост через Ор�
лик в районе Царева Брода?" 
В.П. Бутусов: "В поселках стале�
прокатчиков и строителей нет пи�
тьевой воды". О.П. Кошелев: "Из
четырех наказов избирателей,
включенных в про�
грамму по моему
округу на этот
год, выполнен
только один. Год
заканчивается.
Что будет с ос�
тальными нака�
зами?". В то же
время прозвучало, что средства
для выполнения наказов распре�
деляются неравномерно по горо�
ду. В одних районах "густо, в дру�
гих — пусто". Это не устраивает
многих. Депутаты приняли реше�
ние разработать к следующему
году такой механизм выделения
денег, чтобы у всех депутатов бы�
ли равные возможности выпол�
нять пожелания своих избирате�
лей, соответственно и средства из
бюджета и для центральных, и для
окраинных округов должны быть
одинаковыми.

СКОЛЬКО БУДЕМ

ПЛАТИТЬ ЗА ЖИЛЬЕ?
С первого января вступает в

силу Жилищный кодекс. Однако
подготовка  к этому в городе ос�

тавляет желать лучшего. К такому
выводу пришли большинство де�
путатов. Руководство горсовета в
последние месяцы проводит ак�
тивную разъяснительную работу
среди населения. А вот усилия ад�
министрации явно недостаточны.
Подготовлен лишь план меро�
приятий, начинать которые адми�
нистрация будет в ноябре. Суть
всех нововведений сводится к то�
му, что жители должны выбрать
управляющие компании по обслу�
живанию своих домов и заключить

с ними договоры. Однако времени
осталось мало, едва ли админист�
рация успеет провести собрания
со всеми горожанами. 

В выступлениях депутатов бы�
ли обозначены и другие пробле�
мы, которые пока не решаются.
И.М. Цуканов: "Как оградим рынок
услуг ЖКХ от аферистов? Какие
частные фирмы уже положитель�
но зарекомендовали себя в этой?
Кому можно доверять? Об этом
большинство горожан ничего не
знает". А.И. Черкасов: "ЖЭУ ника�
кой разъяснительной работы не
проводят. Что будет в январе с оп�
латой услуг ЖКХ? Горожане не по�
нимают, оттого и волнуются. От�
сутствие точной информации по�
рождает нелепые слухи, в том чис�
ле и о размерах квартплаты". 

А.Н. Петров: "После Нового года,
по всей видимости, большую
часть жилищного фонда в городе
так и будут обслуживать ЖЭУ, ко�
торые сейчас не имеют никакой
самостоятельности. Перекрест�
ное субсидирование, когда один
дом ремонтируют за счет средств
жильцов другого, практикуется
повсеместно. А в Жилищном ко�
дексе совсем другие подходы.
Субсчета должны быть открыты по
каждому дому, чтобы деньги на
ремонт и содержание жилья и
дворовых территорий по каждому
дому расходовались именно с та�
ких счетов. Этого не сделано". В
ответ заместитель мэра В.В. Ере�
мин начал приводить цифры по
ремонту крыш и подъездов. Одна�
ко выглядело это странно, ведь
депутаты задавали вопросы о дру�
гом — о системных недоработках
по введению Жилищного кодекса,
об опасениях жителей перед но�
выми порядками. Однако по суще�
ству В.В. Еремину, видимо, отве�
тить было нечего. 

Сошлись на том, что нужно
энергичнее проводить разъясни�
тельную работу и показывать уже
действующие частные фирмы, по�
ложительно зарекомендовавшие
себя на рынке жилищно�комму�
нальных услуг. А ответ на вопрос о
квартплате дал мэр: "За техобслу�
живание придется платить по тем
тарифам, которые будут склады�
ваться на рынке".

Впрочем, если учесть тот факт,
что и после 1 января основная
масса жилищного фонда останет�
ся на обслуживании в ЖЭУ, резко�
го скачка квартплаты не предви�
дится. Скорее всего, подорожа�
ние не превысит рост цен на тепло
и электроэнергию (до 15 процен�
тов).

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ. 

ЗА ПОМОЩЬЮ К ГУБЕРНАТОРУ

В горсовете утверждено очередное за�
имствование 25 миллионов рублей. Дефи�
цит бюджета Орла к концу года достигнет
9,6 процента (159 миллионов рублей). Де�
нег на строительство и ремонт дорог ката�
строфически не хватает. Депутаты обрати�
лись за помощью к областным властям. 

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

В настоящее время в Орловской
области насчитывается шестнад�
цать охотпользователей. Самая
крупная организация — областное
общество охотников и рыболовов,
имеющее двадцать два филиала в
районах.

Охотпользователь имеет права
и обязанности, его деятельность
ведется в соответствии с законо�
дательством. 

Охотпользователь заключает
договор с коллегией администра�
ции Орловской области. Если он не
выполняет обяза�
тельств, предусмо�
тренных догово�
ром, или нарушает
порядок ведения
охотничьего хозяй�
ства, к нему могут
быть применены
меры воздей�
ствия вплоть до
изъятия из поль�
зования охотничь�
их угодий и аннули�
рования долгосроч�
ной лицензии.

За последние годы администра�
цией области совместно с феде�
ральными и областными природо�
охранными структурами проведе�
на большая работа по сохранению
и увеличению численности объек�
тов животного мира, улучшению
среды их обитания. Создана сис�
тема особо охраняемых природ�
ных территорий, завезены дикие
копытные животные из других ре�
гионов страны и зарубежья.

Приняты законодательные акты,
в том числе законы "О Красной
книге Орловской области" и "Об
охране и использовании животно�
го мира". Появились охотпользо�
ватели�инвесторы, которые вкла�
дывают средства в закрепленные
за ними территории. Но вместе с
тем, как было отмечено в Поста�
новлении коллегии Орловской об�
ласти № 206 от 11.10.2006 г., при�
нятых мер недостаточно. Нет дол�

госрочной целевой комплексной
программы по сохранению и вос�
производству объектов животного
мира, разобщенность природоох�
ранных органов не позволяет орга�
низовать должную работу в этом
направлении.

Постановлением коллегии на�
мечен ряд мероприятий, которые
должны улучшить ситуацию. В их
числе — проверка работы охот�
пользователей по выполнению за�
ключенных договоров.

Распоряжением губернатора
Орловской области Е.С. Строева
была создана комиссия, которую
возглавил руководитель областной
службы по контролю в сфере эко�
логии и использования земель
сельскохозяйственного назначе�
ния И.А. Хохлов.

25 октября комиссия проверяла
охотпользователей Болховского
района и побывала на объектах

районного общества охотников,
ОАО "Орелстрой" и ОАО "Золотой
Орел".

Последних двух следует отнести
к категории охотпользователей�
инвесторов. Большие деньги по�
могают им решать большие зада�
чи, в том числе и по охране окружа�
ющей среды.

Так, в "Орелстрое", имеющем в
пользовании в Болховском районе
27,1 тыс. га, вырастили для диких
животных кормовые на площади
пять гектаров, заготовили и заку�
пили 100 тонн овса, 9 тонн сена,
выложили на подкормочные пло�
щадки 340 килограммов соли�ли�
зунца.

В "Золотом Орле" выращивали
горох и кукурузу на восьми гектарах
и заготовили 66,8 тонны зерна и
зернофуража, построили 60 солон�
цов, провели ряд других мероприя�
тий.

Успехи районного общества
охотников значительно скромнее.
Организация общественная, суще�
ствует за счет членских взносов и
продажи лицензий на отстрел жи�
вотных.

Остро встал вопрос о создании
на территории  района охотничье�
го хозяйства с правом юридичес�
кого лица и на принципах самооку�
паемости. Об этом говорилось в
выступлениях членов комиссии;
такая же задача по созданию хоз�
расчетных районных охотничьих
хозяйств поставлена и в вышеупо�
мянутом постановлении коллегии
Орловской области.

Но руководство местного обще�
ства охотников действует по прин�
ципу "не спеши выполнять — отме�
нят". Его устраивает нынешнее по�
ложение дел, а на создание хозра�
счетной организации нет денег.
Конечно, могла бы помочь район�

ная администрация. Но, видимо,
нет ни желания, ни возможности и
у нее.

В то же время энергичные охот�
пользователи�инвесторы строят
вольеры, принимают дополнитель�
ные меры по подкормке диких зве�
рей и птиц в зимнее время, чем
способствуют увеличению числен�
ности объектов животного мира,
улучшению среды их обитания.

Можно только порадоваться за
животных, за повышение уровня их
жизни, за будущее, которое им
уготовано. Но за всеми этими не�
обходимыми природоохранными
мероприятиями забывают о чело�
веке с ружьем. Нет, не о "дорогом"
госте "Золотого Орла" или "Орел�

строя", а о простом
крестьянине, который
после трудов правед�
ных тоже желает на
своей земле постре�
лять куропаток или по�
охотиться на зайца или
кабана.

Известная фраза
"Лес — наше богат�

ство" теперь требует уточнения.
Чей лес? Чье богатство? Кто хозя�
ин "тайги"?

Не знаю, может, следующее по�
коление будет воспринимать как
должное зарождающиеся ныне
процессы "приватизации" лесных
и охотничьих угодий. Крестьянские
дети будут обходить стороной гос�
подский лес, дабы не иметь проб�
лем с егерями, охраняющими бар�
ское добро, городские — ездить в
лес на экскурсию и платить за это.

Наше же поколение еще помнит
те времена, когда вопрос, чьи
охотничьи угодья, был риторичес�
ким. Трудно нам менять психоло�
гию, привычки, позицию. А может,
и не стоит этого делать? Ведь от
нас зависит, какое будущее ждет
наших детей.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

З
акон, требующий необ�
ходимости лицензии,
был принят еще в авгус�

те 2001 года. Но, получается,
что только сегодня этот закон
"заработал", точнее, потребо�
вал срочных и значительных
изменений. То есть без лицен�
зии сельский медпункт просто
не будет включен в федераль�
ный реестр учреждений, кото�
рые получают дополнительные
выплаты.

Тут невольно задумаешься.
Получить заветный доку�

мент сегодня оказывается не
так�то просто. Как нам поясни�
ли в федеральной службе по
надзору в сфере здравоохра�
нения, лицензия выдается на
основании заключения Роспо�
требнадзора. Создается ко�
миссия, которая выезжает на
каждый фельдшерско�аку�
шерский пункт. Руководствует�
ся комиссия санитарными
нормами и правилами, где
расписаны все требования.

Об эти требования многие и
споткнулись: обязательная до�
кументация на помещение с
оформленным правом соб�
ственности, заключение сани�
тарной службы, противопо�
жарная защита, определенный

уровень оснащения, проточ�
ная вода … Понятно, что у нас
в области, как и по всей стра�
не, подобную "цивильность"
имеют лишь единичные мед�
пункты.

— Лицензия — это требова�
ние времени, — считает глав�
ный врач Сосковской район�
ной больницы А.В. Матюхин. —
Но материально мы не готовы
к такому уровню. Например, у
нас в районе 15 фельдшерско�
акушерских пунктов. Из
них пять не имеют водо�
провода, в двух нет ме�
дработников, а в одном
медик — в декретном
отпуске.

Выполнить требова�
ния пожарных тоже не�
легко. Для этого надо поме�
нять всю старую электропро�
водку, сделать контурное за�
земление. Для горячей воды
необходим электронагрева�
тель, который тоже должен со�
ответствовать нормам без�
опасности.

И все�таки Александр Васи�
льевич считает, что требова�
ния хоть и жесткие, но пра�
вильные. Доктор должен
иметь хотя бы элементарные
условия для работы. Напри�
мер, вымыть руки горячей во�
дой после приема пациента. 

Н
емного больше повезло
тем медпунктам, кото�
рые оформили лицен�

зию раньше, когда закон толь�
ко появился, и предъявляемые
условия были не столь жестки�
ми и невыполнимыми. Так дис�
циплинировано поступили в
Болховском, Колпнянском, Хо�
мутовском и других районах
области. Но и у них осталось
не так много времени, ведь

срок действия лицензии —
всего пять лет.

— Некоторые условия про�
сто невыполнимы, — считает
главный врач Болховской
больницы В.В. Хвостовой. —
Представьте, что в медпункте
установлены датчики, реаги�
рующие на огонь, как требует
пожарная защита. Ну и куда я
выведу эти датчики в деревне,
удаленной от райцентра? Да�
же если начнется пожар и дат�
чики вовремя сработают — по�
ка пожарные приедут, там от
фельдшерского домика одни

головешки останутся. Нере�
ально…

Тем не менее  Владимир
Владимирович согласен с тем,
что улучшение условий сель�
ской медицины желательно и
даже необходимо, но, к сожа�
лению, не всегда возможно.

Но отсутствие лицензии на
фельдшерско�акушерский
пункт не означает, что на него
повесят замок. Это обстоя�
тельство лишает медработни�

ков дополнительных выплат,
что, конечно, при низкой зар�
плате немаловажно.

— Все медики были рады,
когда  получили первую над�
бавку, это очень ощутимо, —
рассказывает Нина Ивановна
Горячева, заведующая Дубо�
вицким медпунктом Малоар�

хангельского района. — Что
будет с нового года — неизве�
стно. Помещение у нас непри�
способленное, воду носим из
колодца. Но надеемся на луч�
шее, ведь мы обслуживаем че�
тыре населенных пункта, а это
около 400 человек.

Нина Ивановна работает
сельским медиком более 45

лет и ей хорошо известно, на�
сколько важно сохранить мед�
пункты в отдаленных от рай�
центра поселениях.

С
ейчас главы районных
администраций и глав�
ные врачи районных

больниц работают над пробле�
мой лицензирования. Где�то

необходимо сде�
лать ремонт (осо�
бенные санитар�
ные требования
предъявляются к
п р о ц е д у р н о м у
кабинету), где�то
— провести воду
и установить про�
т и в о п о ж а р н у ю
защиту, что по�
требует немалых
финансовых вло�
жений.

Но, как сказал
главный врач Бол�
ховской больницы
В.В. Хвостовой,
"если выбирать
между фельдшер�
ским пунктом,
оборудованным

не по самым современным тре�
бованиям, и полным его отсут�
ствием, то, конечно, лучше
первый вариант". Медик в де�
ревне нужен, и очень.

Однако иногда создается
впечатление, что, выпуская но�
вый законодательный доку�
мент, в министерстве здраво�
охранения и социального раз�
вития  не всегда знают реаль�
ное положение дел и реальные
возможности сельской, да и
городской, удаленной от сто�
лицы, медицины.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Информагентство 

"Орловской правды".

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

1 ноября

Доллар    Евро

26,78            33,99

ЭЛЕКТРОНИКА:
ЧАС ПИК
Правительство РФ в
целом одобрило про�
ект стратегии разви�
тия электронной про�
мышленности России
с 2007 по 2011 год. 

По словам главы Мин�
промэнерго РФ Виктора
Христенко, в рамках страте�
гии  в этот период в отрасль
будет вложено 23 млрд.
рублей. Инвестиции позво�
лят преодолеть отставание
и повысить конкурентоспо�
собность  отечественной
электронной   продукции на
рынке.

КАКИЕ НАЛОГИ
БУДУТ
СНИЖАТЬСЯ 
Экспертное управле�
ние администрации
Президента РФ гото�
вит свои предложения
по дальнейшему ре�
формированию нало�
говой системы.

Руководитель экспертно�
го управления  Аркадий
Дворкович подробно рас�
сказал о них  на  конферен�
ции Российского Союза
промышленников и пред�
принимателей. Правда,
вряд ли в ближайшее время
стоит ожидать претворения
в жизнь таких предлагаемых
этим управлением новаций,
как, например,  замена  на�
лога на добавленную стои�
мость на налог с продаж или
снижение единого социаль�
ного налога. "Очень приятно
снижать налоги, но надо
считать и смотреть, есть ли
такая возможность или нет,
и правильное ли это реше�
ние при дефиците Пенсион�
ного фонда", — прокоммен�
тировал предложения экс�
пертного управления зам.
министра финансов РФ
Сергей Шаталов. 

Что же касается других на�
логовых инициатив, озвучен�
ных А. Дворковичем, то они
вполне соответствуют инте�
ресам как власти, так и биз�
неса. И экспертное управле�
ние, и Минфин готовы созда�
вать привлекательные усло�
вия для зарегистрированных
на территории страны произ�
водственных холдингов. Их
предлагается освободить от
налогообложения на диви�
денды, получаемые россий�
скими компаниями за счет
стратегического участия в ка�
питале других компаний.

В ближайшие две недели
Минфин, по словам С. Ша�
талова, предложит законо�
проект, направленный на
стимулирование иннова�
ций. Речь идет о том, чтобы
для инноваторов  предусмо�
треть более облегченный
режим уплаты НДС и налога
на прибыль. 

По материалам 

деловой прессы.

ОХОТНИЧЬИЧЬИ

УГОДЬЯ?

МЕДИК
В ДЕРЕВНЕ


